

# SECRETARÍA DE LA SECA

## AGENDA: ÚLTIMA HORA

### **XXI Congreso de la Sociedad Española de Calidad Asistencial "Hacia la gestión de la calidad para mejorar nuestros resultados"**

Oviedo, 14-17 de octubre de 2002.

Sede: Palacio de Congresos.

Plazo para presentación de comunicaciones: 10 de junio. Las comunicaciones se envían por correo electrónico.

Podéis consultar las últimas novedades a través de la página web de la SECA. Talleres:

- Lectura crítica de artículos científicos.
- MBE: uso de Internet para responder preguntas clínicas.
- Investigación de expectativas. Grupos focales. Técnicas de elaboración y aplicación de los mismos.
- Integración de la gestión por procesos e ISO.
- Metodología seis sigma.
- Gestión de procesos para clínicos.

Conferencia inaugural: Alejandro Jadad. Universidad McMaster. Canadá.

Se desarrollarán varias sesiones plenarias en las que se analizarán los temas siguientes:

- Gestión por competencias.
- Impacto en los resultados de las iniciativas de gestión de la calidad.
- Gestión de la calidad en la clínica.
- De la gestión de la calidad a la calidad de la gestión. Organizada en colaboración con la Federación Española de Gestión Sanitaria.

En esta ocasión se va a asignar tiempo para la defensa de los pósters.

Información:

<http://www.congresocalidad.com>

### **International Conference of the International Society for Quality in Health Care**

Plazo para presentación de comunicaciones: cerrado. Dallas, EE.UU., 2-5 noviembre de 2003.

Información:

[www.isqua.org.us](http://www.isqua.org.us)

Plazo para presentación de comunicaciones: cerrado.

Inscripciones: 15 de septiembre.

### **PREMIO GOLDEN HELIX 2003**

El pasado 8 de mayo se falló el Golden Helix 2003. El acto tuvo lugar en el marco del XIII Congreso Nacional de Hospitales, celebrado en Valencia.

El premio Golden Helix está organizado por la Sociedad Española de Calidad Asistencial, en colaboración con la Federación Española de Gestión Sanitaria (FEGS) y la Fundación

Mapfre Medicina. El galardón pretende distinguir y premiar el esfuerzo de aquellos grupos que presenten estudios con resultados evidentes en la mejora de la calidad asistencial en sus respectivos ámbitos de trabajo. El jurado seleccionó, entre 40 candidatos, los 4 finalistas que expusieron sus trabajos en una mesa redonda que a tal efecto forma parte del Congreso Nacional de Hospitales.

Los finalistas fueron:

- Aplicación de los indicadores del *Healthcare Cost and Utilization Project Quality Indicators (HCUP Qis)* en un hospital de agudos de Osakidetza.

Autores: C. Sáinz y M. Barriola. Hospital Txagorritxu. Vitoria-Gasteiz.

Síntesis: El estudio valida la adaptación de los indicadores de la Agency for Healthcare Research and Quality a la base de datos de altas de un hospital de agudos, obteniendo indicadores para detectar áreas de mejora de la atención sanitaria.

- La valoración del dolor por los profesionales de enfermería. Impacto en el tratamiento y bienestar del paciente.

Autores: R. Soto, D. Llorens, M. Casanova y J. Ramón. Hospital de la Santa Creu i Sant Pau. Barcelona.

Síntesis: Estudio semiexperimental sobre el efecto de una acción formativa en mejorar la atención de enfermería del dolor postoperatorio.

- Gestión de un sistema para la vigilancia de los accidentes laborales con exposición a virus de la hepatitis B, hepatitis C y virus de la inmunodeficiencia humana en el Hospital General Universitario de Murcia.

Autores: F.J. Campayo, R. Pacheco, F. Periago y A. Casanovas. Hospital General Universitario. Murcia.

Síntesis: El trabajo demuestra la utilidad de un sistema de gestión y seguimiento de los accidentes laborales con exposición a agentes infecciosos en un hospital general.

- Resultados de la vía clínica tratamiento quirúrgico del cáncer colorrectal tras dos años de seguimiento.

Autores: J. Alcalde, C. Valiño, A. Abad, A. Ibarra, C. Morales y P. Ruiz. Hospital 12 de Octubre de Madrid.

Síntesis: Evaluación de una vía clínica para mejorar el proceso asistencial del cáncer colorrectal.

El jurado, tras la brillante exposición de las 4 ponencias, y haciendo constar las dificultades debidas al buen nivel de todos los trabajos, decidió otorgar el galardón al estudio: "Resultados de la vía clínica tratamiento quirúrgico del cáncer colorrectal tras dos años de seguimiento", cuyos autores son J. Alcalde, C. Valiño, A. Abad, A. Ibarra, C. Morales y P. Ruiz, del Hospital 12 de Octubre de Madrid.

El premio se otorgó en atención a la consolidada experiencia de los autores y el carácter multidisciplinario, el gran impacto, la buena documentación y los excelentes resultados del estudio.

Los lectores interesados pueden consultar los resúmenes de los trabajos accediendo a los índices de autores publicados

en números previos de la revista, y podrán escuchar el trabajo ganador en la mesa dedicada a las mejores comunicaciones en el XXI Congreso de la Sociedad Española de Calidad Asistencial en Oviedo el próximo mes de octubre.

**Jornada Ética y Calidad en las organizaciones sanitarias. Organizada por las Sociedades Andaluza y Española de Calidad Asistencial, en colaboración con la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía. Córdoba 22 de mayo de 2003**

En el marco incomparable del Palacio de Congresos de Córdoba se celebró la jornada con una nutrida asistencia de clínicos, en la que se analizaron el proceso de información al paciente y su familia en el entorno asistencial y la ética en las organizaciones sanitarias. Para ello se presentaron las siguientes ponencias, seguidas de debate:

Mesa sobre el proceso de información al paciente y familia en el entorno asistencial.

- Consentimiento informado. Javier García. Hospital Costa del Sol. Marbella.
  - Información de los resultados en salud. Salvador Peiró. Escuela Valenciana de Estudios para la Salud (EVES).
  - Ley de voluntades anticipadas en Andalucía. Enrique Cruz. Consejería de Salud. Junta de Andalucía.
  - Voluntades anticipadas. Eugeni Sedano. Departament de Sanitat i Seguretat Social. Generalitat de Catalunya.
  - La información al paciente a través de portales en Internet. José J. Mira. Universidad Miguel Hernández. Elche. Alicante.
  - Experiencia de un portal de información al paciente. Joaquín Camprubí. MSD.
- En la mesa de la sesión vespertina, se presentó la ponencia:
- La ética de las organizaciones en los sistemas de acreditación. Pablo Simón. Centro de Salud Valle-Inclán. Área 7 AP. Instituto Madrileño de Salud.

Para difundir información en esta página podéis hacernosla llegar con antelación suficiente, por correo, a la Secretaría de la SECA o por correo electrónico a: [miriamhidalgo@reunionsciencia.es](mailto:miriamhidalgo@reunionsciencia.es) o [slorenzo@fhalcorcon.es](mailto:slorenzo@fhalcorcon.es).